

¡Campesino! un sacrificio más te exige la independencia de nuestra España: la recolección!

Tú que supiste manifestar tu rebeldía en

agosto del 34 contra tus opresores, siente hoy más que nunca la necesidad de recoger hasta el último grano para cumplir la consigna "Resistir".

# Cuenca Roja

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA (S.E.I.C.)

Cuenca, 8 de Julio 1938

Dirección y Admón:  
Dr. Chirino, 6-Tel. 280

Franqueo  
concertado

Año II.-Núm. 94.-Precio 15 cts.



Vicente Uribe, Ministro de Agricultura

Decreto del 7 de octubre.

## ¿Cómo manifestarnos al lado del Gobierno?

¡Antifascistas! ¡Pueblo laborioso y trabajador! ¡Mujeres y niños! Nunca tendremos ocasión de mostrar, mejor que en la recogida de la cosecha, tu odio a la opresión, a la tiranía, al dominio extranjero que pretende esclavizarnos con sus métodos totalitarios de exterminio.

Piensa que tu ayuda al campesino, recogiendo hasta el último grano, será lo que nos mantenga inmóviles ante los rabiosos empujes del fascismo.

Nuestros graneros repletos significan tanto como miles y miles de proyectiles.

Desoid los bulos, campesinos y tened fe en vuestros hermanos que quieren ayudaros.

## HABLAN LOS PUEBLOS

### Campillo de Altobuey

Algunas mujeres han salido al campo a recoger garbanzos y lentejas.

Hay bastantes pares de mulas en las cuadras encerradas sin trabajar. También mucha gente, con pretextos diferentes, permanecen sin dedicarse a una labor útil, y sin salir al campo.

A los engañados hay que vencerles, de que así no se ayuda a la victoria. A los enemigos, tratarlos como a tales.

### Pozo Seco

Ofrece este pueblecito de la provincia un buen ejemplo de solidaridad. Los campesinos que cultivan las tierras individualmente, han empezado ya la siega habiéndose terminado casi por completo la de la cebada. Cada campesino siega sus pedazos, pero cuando termina, ayuda a sus vecinos, que no han terminado. He aquí un buen ejemplo de ayuda mutua. Se observa en este pueblo un gran entusiasmo por realizar la recolección, del cual participan también las mujeres.

### Gabaldón

El problema de la recolección va bastante bien. Casi todos los camaradas que integran la colectividad han tenido que incorporarse a filas, pero sus compañeras los han reemplazado en los puestos de trabajo y de producción, destacándose entre las mujeres como «stationovistas» Celestina y Belén Morco.

Como vemos, en general, la mujer campesina se ha incorporado al trabajo con entusiasmo y cariño; sólo faltan por hacerlo «algunas señoritas de los pueblos» y muchas de la Capital que son, a no dudarlo, enemigas nuestras y de España.

## ¡Adelante, campesinos de Cuenca!

Nuestra provincia va creando sobre la marcha las condiciones para la recolección: Incorporación de la mujer al trabajo, Comités Agrícolas Locales, movilización de toda la población útil para la siega. El Comité Provincial Agrícola de Recolección ha movilizado, con el apoyo de las autoridades militares, muchos soldados que, unidos a los campesinos, van forjando día a día nuestro pan de mañana.

En la zona de la Mancha va terminando ya la siega de la cebada. He aquí el primer éxito que debemos apuntarnos en esta batalla de la recolección como fruto de la colaboración decidida de todos. El Frente Popular, las fuerzas militares, las organizaciones sindicales del campo y los organismos oficiales del Ministerio de Agricultura, han sabido unificar sus esfuerzos y de su unidad efectiva, real, apoyada en la unidad de todos los campesinos, ha de surgir el mañana fecundo en que los graneros rebosen de trigo para nuestro Ejército.

La mujer ha sabido incorporarse al trabajo dando el máximo rendimiento en todos los pueblos. A nuestro paso por las carreteras hemos podido ver grupos y más grupos de mujeres recogiendo yeros, segando cebadas, ocupando el puesto que dejaron vacío los compañeros que luchan en el frente de Levante.

También han comprendido ya los pueblos el interés de ir a la creación de los Comités Agrícolas Locales, organismos que hasta la fecha no habían tenido efectividad alguna, que existían en muy pocos pueblos y no actuaban en ninguno, pero que ahora deben ser, y son ya en muchos puntos, los verdaderos organizadores de la recolección, la máxima autoridad en cada pueblo para resolver las dificultades que se planteen, impidiendo que los campesinos discutan y unificando el esfuerzo de todos, movilizándolo hasta el último brazo útil, realizando una labor que no debe suspenderse cuando termine la recolección, sino que debe continuar para toda clase de labores del campo y especialmente para intensificar la barbechera y aumentar las próximas siembras.

Una tarea nos impusimos: Ganar la batalla de la recolección. Por el camino que hemos emprendido—la unidad—la ganaremos. Así nos lo piden nuestros heroicos camaradas del frente, los que en Levante, en Extremadura, detienen al enemigo para que nosotros podamos recoger la cosecha, y a su victoria añadamos la nuestra, la victoria de la retaguardia, que al fin va sabiendo lo que significa la lucha y se incorpora decididamente a ella con la vista puesta en una mañana mejor, fruto de la lucha de todos y no del esfuerzo exclusivo de nuestros soldados.

¡Adelante campesinos de Cuenca! ¡Todo el pueblo en pie para recoger la cosecha! ¡Hay que ganar la batalla de la recolección!

## La recogida de cosecha aumenta nuestra resistencia

La recolección ha sido considerada por el Gobierno de Unión Nacional como futura base de resistencia. Resistencia que anulará por completo la invasión de italianos y alemanes que está padeciendo la España dominada por los facciosos.

Es por tanto la recogida de la cosecha un factor importantísimo en nuestra guerra de independencia. Todo antifascista que no quiera sufrir el yugo criminal del extranjero,

tiene el deber de acudir en auxilio del campesino y ayudarlo en todas aquellas faenas para que mejor esté capacitado. Cualquier antifascista que lo sea de verdad no puede, bajo ningún pretexto eludir su ayuda al campesino. El hacer esto es favorecer al invasor debilitando nuestra resistencia.

Hasta nosotros llegan noticias de la marcha de la recolección en algunos pueblos, que ponen de manifiesto el elevado espíritu y la alta moral que les anima para continuar la lucha hasta conseguir la victoria y lo demuestran recogiendo rápidamente la cosecha.

Imprenta Conquense

## Todo y todos al servicio de la guerra

La recolección es en estos momentos un servicio de guerra. Cada segador es un combatiente firme de nuestra retaguardia que sienta las bases de nuestra victoria sobre los invasores. Mujeres animosas y abnegadas, hombres templados y entusiastas, adolescentes resueltos y alegres, manejan la hoz por todos los rincones de nuestra provincia, dispuestos a recoger íntegra la cosecha. Todos los pueblos de Cuenca, poniéndose de cara al campo, ofrecen hoy un ejemplo magnífico de actividad y trabajo.

Las Autoridades de la provincia, el Frente Popular, los sindicatos y partidos y, en fin, todos los ciudadanos, coordinando sus esfuerzos y posibilidades, imprimen a las faenas del campo la eficacia que exigen las circunstancias para asegurar plenamente la recolección normal de la actual cosecha.

La Prensa conquense, unida lealmente y compenetrada, portavoz del Frente Popular, fiel expresión de todo el pueblo unido en la resistencia y el trabajo, aparece hoy fundida en una sola publicación, sinceramente ofrendada a las tareas del campo y a la unidad inquebrantable y viva de todos los sectores antifascistas, defensores insobornables de nuestra preciada independencia nacional.

«CUENCA ROJA», fundida en cuerpo y espíritu con sus tres colegas locales, como una página más de este periódico editado por el Frente Popular provincial, registra públicamente el logro de esta aspiración común y la presenta a todos los antifascistas de la provincia como símbolo rutillante de unidad y ejemplo expresivo de trabajo al servicio de la guerra.

### Un avance alentador

## Cómo marchan las faenas de la siega en la provincia

La primera parte de la recolección está a punto de terminar en todos los pueblos de la provincia. Y con el mayor éxito. Comarcas que en un principio solicitaban segadores no han tenido luego necesidad de ellos. Los vecinos de cada pueblo, mujeres, hombres y adolescentes, se han acoplado a las tareas de la siega sin nin. una dificultad. Todos han respondido cumplidamente al llamamiento de sus autoridades. Sinsante, Minglanilla, Pozo Seco, Graja de Iniesta, Pedroñeras, Saelices, Villar de Cañas, Villar del Saz de Arcas, Olmeda de la República, Torrubia del Campo y muchas otras localidades pueden mencionarse como ejemplares.

La primera etapa está vencida. Preparémonos ya para la segunda, que ha de ser más compleja e intensa. Dentro de muy pocos días ya estarán en sazón los trigos, sobre todo en las extensas comarcas de San Clemente, Iarancón, Mota del Cuervo y Belmonte. Desde ahora dispongámonos a utilizar con la mayor eficacia el personal y los medios con que contamos. Lo hecho hasta aquí ha de servir a todos de aliento y estímulo.